
陕西 工运学 院举行工会理论讨论会

探讨 改革 中 工会工作新 问题
本报讯　十一月 十九 日 至二十

一日 ，陕西工运学院邀请我省部分
工会理论教学 和研究人 员及部分市
总工会、产业 （局 ）工会 干部 ，举
行了首次工会理论问题讨论会 。

这次讨论会 围绕工会工作如何
适应新形势，开 创新局面的 问题 ，
从理论上进行 了探讨。讨论会共收
到了二十篇论文 ，有 十 二名 同 志
在会上 发言 ，分别就新的历史时 期
工会的 参政议政问题 ，充分发挥职
代会 审议企 业重 大决策的权力 和作

用，我国 社会 主 义 时 期 工人阶级的
新变化 ，职代 会 同 工 会 组 织 的 关
系，工会 与 个体户 关 系 等 问题 发表 了
意见 。

省总工会 副主席王文清在讲话 中
要求全省工会教学 和理论研究者及各
级工会 干部 ，都应努力 钻研工会理论
工作，使它成 为一 门科学 ，有一套理
论，对当 前工会工作实践 中提 出的新
问题给以理 论上 的解答，以便更好地
指导新形势下的工会工作。

本报记者　柳叶

通
讯

为了一个矿工的生命
——铜 川 东 坡 煤 矿抢险 纪 实

王敬军　谭恒昌　孙锁成
十万
火急

月三 日 清
晨，薄 雾笼罩着矿 区的
大地 ，不时袭来阵阵寒
意。约 摸七点半钟 的光
景，突然 ，调度 室的 电
话铃响 了——千米井下
告急 ！

“ 喂 ，哪里？”调
度室杨 主 任 拿起 了 电
话。

“ 我 是井下 ，采 四
区三一 零工作面发 生 冒
顶事故 ，两 名 工 人 被
埋在下面 ，一人经抢救
已脱险 ，另一名 正 待抢
救”。听筒里传来万分
焦急 的声音 。

此刻 ，老 杨 的 眼

前，立 即 闪 现 出一幕可
怕的 景象。他扔掉 刚点
燃的一 支香烟 ，迅 即 向
安监处 、安全科 、生产
科传 出 命令 ！

紧急通知下达后 ，
几分钟 内 ，各单 位人 员
全部集 中 在调度室。抢
险队 出 发 了 。

井下，幽 暗的大巷
里，载运急救人员 的 机
车在风驰 电 掣般 奔驰 。

“快！再快！”杨
主任 近 乎 怒 吼地催促
着。

抢险 队伍 以 最快的
速度 ，一 口 气跑完 四 百
多米 长 的 绞车道斜坡 。

与此 同时 ，乳 白 色
的救护 车 已停在井 口 。
由徐 副矿 长组成的第 二
批抢险 队也 紧 跟着下 井
了。

随后 ，由 张 副 矿
长组成的 第 三 批 抢 险
队，又 迅 速 地 跟着下
来……

惊心 动 魄

现场环 境 的 复杂 ，
简直 出 乎人们 的 预料：
仅有一米高的 风巷里 ，
由于 冒 顶 ，已 中 断 了通
行；到 处都 是堆集的 矸
石和 横七竖八的 木料 ，
抢救只能 从两侧 迂 回进
行。

“ 抓紧清 矸 ，时 间
不等人。”杨主任果断
地布置着任务 ，并顺手
操起 了一把铁锨。“嚓
嚓嚓”，现场立 即 响起
一片 翻 矸 的 声 音。左
边，是维护 班马 际忠带
领着 的 张 崇科 、李 中
文、李宗唐；右边 ，是
副区长刘启 华率领下的
王学功 、张利 彬 、王卫
国。

头上 ，矸石仍在坠
落；脚 下 ，一片煤尘 飞
扬。脸擦破 了 ，头上起
包了 ，碎 石 灌 进 了 脖
子。手指磨 出 了血 ，手
表不知 了去向 。汗水和
着血水 ，血水和着煤灰
往下淌 ，但没有人吭一
声。大 家 只 有 一 个 念
头：快！快！救 出 工
人，救 出 情 同 手足 的 阶
级兄弟 ！

堵塞通道的 石矸终
于被清 除了 ，这 是一 条
希望之道！

“ 稳住顶板 ，先找
人！”随着徐治国 副矿
长的 喊声，安全办公室
的魏增 科 、安监处的赵
志孝 、王永涛迅 即 扑 向
工作面 ，在险情 并未排
除的危 急关头 ，进行 支
护处理 。

现场，是一 次惊心
动魄的 战斗 ！

现场 ，是一 次 争分
夺秒的 拼搏 ！

“ 蹭 、噌 、噌”，
时间 在 一 分 一 秒地流
逝，整整一个半小时过
去了 。可是 ，还 不见 人
的踪影 ，张 副矿长 意识
到问题的严重 ，他的脸
色更加严峻 了……

终于 脱 险
“ 遇 险 者 叫 崔 更

许，是一 名 协议工 ，年龄
二十五岁 。从早上七点
半被埋入乱石 中 后 ，到
现在仍未找见”！在 向
地面 介绍情况的 时候 ，
一向 镇定的 张 副矿长 ，
嗓音都变 了 调。“继续
抢救 ，注 意安全 ，一定
要找到崔更许 同 志！”
听筒里 ，传来 了矿党委
书记高廷玺 坚定 而 严肃
的命令。

现场 ，仍 旧 是工具
铿锵 声。大家 挥 汗 如
雨，奋力 抢救 。

“人在这里！”一
个多 么 振 奋 人 心的 消
息！赵志孝 同 志在搬一
块大石矸时 ，听到 下面
发出 了微弱 的 呻呤声 。

抢救人 员 刚 围 拢 了
过来 ，顶板上的 石矸又
冰雹 似地砸 了下来 ，情
况依 旧危 急 ，随时都有
可能发生新的事故。但
是，大 家争先恐后 ，谁
也顾不得 自 己 。

崔更许同 志的半个
身子露 出来 了！此 刻 ，
大家又高兴 ，又担忧 。
原来人们发现 ，崔更许
同志的头部被夹在两根
交叉的铁柱和一根横压

的方木之间……
　险情依 然存在 ，顶

板还在响 着 。
时间就 是生命！张

副矿长 和 徐副矿长当 机
立断 ，决定从煤 帮处继
续清 矸 ，取掉方木。这
一办法 ，果然奏效 ，被
埋在矸石 中 长达三个 多
小时的 崔更许同 志终于
得救 了 。

正当 赵志孝 抱着崔
更许向 外 刚 走 了 几步
时，顶 板 “轰 ”的一
声，垮 了下来 ，石矸又
压住 了崔更许和赵志孝
的腿 。

王永涛 、魏增科抱
起圆 木 又 迅 即 冲 了进
去。四 区的 同 志也纷纷
抱起挂梁 、荆笆塞 了上

去。顶部暂 时 控 制 住
了，落矸也迅速地处理
完了。崔更许 同志又一
次挣脱 了死神 ，抢救遇
险的赵志 孝也得救了 。

经医务人员的 紧急
处理 ，崔更许 同志 醒了
过来。他 的第一句话就
是：“谢谢领导 ，谢谢
同志 们！”

压在人们心头的一
块巨 石终于落 了下来 ，
不少人 眼 里 噙 满 了泪
花。此时 ，时针正好指
向十一 点 。

几分钟 后 ，医务所
传来 了喜讯；崔更许同
志心率波形正常……

薄雾散去，寒意尽
消，东坡矿 区 到处又是
一片欢腾的景象 。

国营 华 电 材 料 厂 最 近 又 引 进一 台 具 有 八十年
代先 进 水平 的 覆 铜 板浸 胶 生 产 线 ，于 本 月 二十二
日投入 生 产 。这 将 对 我 国 电 子 工 业 的 发 展和 出 口
创汇 作 出 贡 献 。　胡 武功摄

西安 西 站 提前 两个月 完成 年度货运 计划
本报讯 截至十月 底 ，西安火车西 站已提前

两个月 完成年度货物运输计划 ，较去年 同 期相比，
货物发送量增长百分之 十 八点二 ，运输收入增长
百分之 十九 ，装卸作业总吨增长数百分之十一点
一，装 卸全 员劳动生产率提高百分之 十四点 四 ，
装卸上 缴利润增长百分之一 百 四 十九点五，创造
了建站以来 最好成绩 。

（ 缪桃 红 ）
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本报讯　今 年西安冬菜供 应
将好 于往年 ，大 白 菜、白 萝 卜 供
应充裕 ，价格 也较去年低 。

为了 搞好 今 冬 的蔬菜供应 ，
西安市蔬 菜局 于 七月 份就同 市 郊
的蔬菜 队签订 了合 同 ，制订 了供
菜方案。今冬 ，西安市将供应冬
菜二 亿多 斤 ，全市居 民平均每人
每天可保 证一斤 多蔬 菜。冬贮菜
除供应本市外 ，还 可 外 销 一 部
分。

冬菜供应从十一月 二十一 日
开始 ，到 十二月 二十 日 为止 。供
应方 法不 分 地 区 、不 凭证 、不 限
量，畅开供 应 。

（ 周 曦春　曹 哲儒）

日本 “住 友 ”副社 长兵头 传先 生谈企业 管理

企业管 理 首 先要 重 视 人 了 解 人
本报 讯　“什 么 是企 业？企 业

就是组织化 了 的 人类集团 ，因 此 ，只
有重视人 、了 解人 ，才 谈得上 进行劳
务、人事 管理”。这 是 日 本企业高 级
管理干部 访 华 团 团 长兵头传先生本
月十九 日 在西安演讲 时的开 头话 。

兵头传先生 是 日 本颇有造诣 的
劳务 专家 ，住友重机株式会社副 社
长。该会社 以 制造船舶 、机床著称于
世。这次应 中 国 职工对外交流 中心
邀请，率团来华访 问 ，于 本月 十六
日抵陕 。

兵头传先生在演讲 中 说 ，劳动
管理的对象 是复杂的 人类 ，人类有
生理 、安定 、社会性要 求 ，同 时又有
成长要 求 和 确 定个人地位的要 求 ，
每一 个人都希望 明 天 比今天进 步 ，
十年 以 后 比现 在 大 有 进步。每一
个人都希 望 通过 在企 业里一生的 劳
动，使 自 己的生活更加安定幸福 ，
希望在生产劳动 中 确立 自 己的价值
和地 位。作 为管理者 ，就应该重视

职工 的 要 求 和他们 的进取心 ，发挥他
们的 特长 ，使他们 的 理想通过努力 劳
动得 到 实现 。

在谈 到 日 常的工厂 管 理时 ，兵头
传先生说 ，要使企业 的每一 个人都知
道提高劳动生产率的 意义 ，对 自 己所
从事的 工作充满 自 豪感 、责任感 ，一
心一 意地把它 干好。这才 是完美的人
事管 理 。

这次演讲 会 是 由 陕西职工对外交
流中 心组织
的，我省各
厅局 、各大
企业二百 多
名负 责干部
参加 了 会
议。会后 ，部
分干部与 日
本朋 友进行
了座谈 、讨
论。　本报
记者　韩 庚
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神州新声

今年 我 国 已 生产 汽车三 十 七万 多 辆

天津每一分半钟生产 一 台 彩 电

一至十月 ，我 国 已生产汽
车三十七万四千辆 ，提前 两个
月完成 了全 年 生 产 计划 。预
计，今年我 国 车辆行业生产的
各种类型汽车 将 突 破 四 十万

辆，比起 “六五”计划第一年一九八一年的十九
万辆增加 了一倍。

天津现在每一分半钟 就能生产 出一 台彩色 电
视机。经 电子工 业部有关部 门 检测 ，天津生产 的

“北京牌”和 “长城牌”彩 电的主要技术指标 ，
都达到 了 国 际先进水平 。今年全市彩 电产 量可达
到三十七万 台 ，其 中 使用 的国 产元器件 己 占 彩 电
成本的百分之七十五。
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产
品

质
量。
一
是
改
革
工
艺
操
作
规
程，

变
手
工
压
型
为
灌
注
压
型
；

二
是
对
焙
烧
电
炉
全
面
进
行
技
术
改
造，

增
加
了
红
外
线
自
动
控

制
；
三
是
加
强
职
工
技
术
培
训
；
四
是
层
层
建
立
质
量
责
任
制

等。

这
样
一

来，

使
三
彩
马、

骆
驼
等
产
品
的
合
格
率
由
过
去
的

百
分
之
七
十
二
提
高
到
百
分
之
九
十
八，
一
等
品
率
由
过
去
的
百

分
之
十
三，

提
高
到
百
分
之
五
十。

目
前，

这
个
厂
的
产
品
已
远

销
四
十
多
个
国
家
和
地

区。

　（
安
希
林
）


